
【记者手记】

手机微信平台的建立，是一线岗位职工
积极开拓思维，主动创新的小成果。它也许
是举手之劳，简单易行，但是带来的效益却
不可小觑。正是这些小点子，提高了工作效
率，节约了成本，进而实现了降本增效。在
面临困境时，企业需要这类小点子，只要不
同岗位的职工都能多想一点，多做一些，定
能汇聚成企业创新发展的不竭动力。
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■记者 张晓鹏

3月 4日，一阵手机铃声响起后，型材厂轧
钢作业区技术员赵帅立刻掏出手机，打开了一
个来自作业区的微信公众平台。在这个公众平
台里，他收到了一条《太钢质量大提升活动简
报》的信息。

轧钢作业区职工中，35岁以下的年轻人有一
半多。和大多数年轻人一样，手机自然是大家获
取外界信息的主要渠道。基于这点，作业区几个
小伙子想到了一个利用手机方便职工联系沟通、
加强信息管理的好办法。今年1月份，一款快速
发送文字和照片、支持多人语音对讲的手机聊天
软件——“微信公众平台”在型材厂轧钢作业区
正式上线。

“自从开通微信公众平台后，每天上班前和
下班后都会迫不及待地打开微信，想了解的信息
一点就能出来，大家可以把作业区‘揣在兜里’
了。”赵帅深有感触地说。

自微信公众平台在轧钢作业区试运行以来，
从管理人员到普通员工，几乎全部纳入了微信平
台覆盖范围。在这个微信平台里，形势任务教
育、生产动态信息、作业区规章制度、质量大提升
活动简报、职工考核明细、安全教育内容都成了
职工们热议的话题。有传达通知、布置工作任务
的，有交流学习心得、分享工作经验的，在微信群
里大家还能畅所欲言，各抒己见，互相沟通，联络
感情。

手机微信平台让管理和服务科学化、个性
化，它将作业区全体员工紧密联系在一起，职工
们可以通过图片、录音等形式反映工作状况，减
少了决策传达和执行的时间，而且即便是在外地
休假或出差的职工也可以通过微信及时了解和
掌握作业区的工作进程，实现了各项工作任务的
有效落实和全覆盖。

手机微信平台的普及应用，让作业区职工也
从 中 尝 到 了 甜
头，以前通知开
会，必须一个一
个当面或打电话
通知到本人。现

在，一条微信发出去，大家便知道了，不仅节省了
资源，更赢得了宝贵的时间和精力。最让大家称
道的是，微信平台还“晒”出了作业区的相关考试
复习资料，节省了纸质资源的同时，更便于大家
随时随地复习考试内容。

“我要给作业区的手机微信平台‘点个赞’，
它实现了由传统管理到新媒体管理的转变，让管
理有了质的飞跃。”轧钢作业区安全员侯文军饶
有兴趣地说。
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给作业区手机微信平台“点个赞”

■记者 边震 报道

本报讯 面对钢铁行业的新常态，物流中心认真贯彻
落实公司“两会”精神，以降本增效作为企业的生存之道，紧
紧瞄准年度预算目标，万众一心，群策群力，千方百计挖掘
降本潜力，努力完成降本任务。

提高铁路货车发运静载重不仅可以有效提高钢材发
运效率，而且是降低铁路运输成本的重要手段。为了提
高静载重，物流中心制定了详细的方案和措施。他们首
先是加强与装车单位的交流沟通，随时了解钢铁产品的
规格特点及存在的装车问题；其次是加快装车方案的报
批，尽力为各生产厂提供所需的车型，实现精细化配车；
再次是加强与营销部配货库房联系，及时通知其根据到
达车型规律调整配货方案；最后是加强与铁路部门沟通，
争取提高静载重的优惠政策，在确保运输安全的前提下
放宽对车辆载重的限制。

为了保证今年降本预算目标的实现，物流中心将指标
层层分解到每个岗位，确保责任落实到人。他们全力提
高铁路运输比例，降低运输费用；通过公开招标，持续降
低汽车运输的总体单价；与铁路部门进行谈判交涉，进一
步降低铁路运输服务费用；通过实现对铁路、机车、车辆
运行和设备检修的精细化管理，进一步降低生产成本，保
证降本目标的实现。

日前，钢科公
司以大力营造执行
文化为核心，以全
面规范安全标识为
抓手，强化职工安
全意识提升，持续
推进岗前安全宣誓
活动。图为该公司
职工正在进行岗前
宣誓。

钢科公司 提供
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■记者 芦文晓 报道

本报讯 3月9日，公司学习讨论落实活动
领导组办公室工作例会在公司主楼三楼会议
室召开。会议要求，各单位要按照省国资委
党委学习讨论落实活动第一督导组在太钢检
查指导工作时提出的要求，深化基层党组织
学习讨论落实活动，让广大党员干部和职工
群众切实感受到活动的成效。公司党委副书
记、纪委书记，公司学习讨论落实活动领导组
副组长、办公室主任韩瑞平，公司学习讨论落
实活动领导组办公室下设各组负责人、督导
组组长参加会议。

会上通报了省国资委党委学习讨论落实
活动第一督导组在太钢检查指导工作的情况
和公司近期学习讨论落实活动开展情况，安
排部署了下一阶段工作。

韩瑞平指出，省国资委党委学习讨论落
实活动第一督导组到太钢检查了两个基层党
组织开展学习讨论落实活动情况，充分肯定
了太钢二级单位学习讨论落实活动取得的成
绩，并提出了具体要求。在看到成绩的同时，
我们必须认识到自身工作上存在的不足和差
距，进一步严格要求，落实责任，完善整改，推
动活动扎实深入开展。

韩瑞平要求，各二级单位要深入组织好
学习讨论落实活动，特别是要反复学习习近
平总书记系列重要讲话精神和省委的重要精
神，要组织党员干部认真学习《廉洁文化读
本》和《典型案例警示教育读本》，同时督导组
要做好检查督导工作，重点要检查督导各单
位一把手和中心组成员的学习情况，发挥好
以上率下的带动作用；要继续深化反思剖析
环节的工作，对反思剖析报告要结合本单位
实际，反复讨论，特别是一把手要主动认领问
题，明确主要责任、直接责任、相关责任和解决问题的时限，推
动问题有效解决；要按照省委、省国资委党委要求，结合实际
深化专项整治工作，进一步落实“两个责任”，做好“三个一
批”，推动“六权治本”，让广大党员干部和职工群众切实感受

到活动的成效，为
弊革风清、富民强
企提供坚强的组
织保证。
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学习讨论落实活动在太钢

■通讯员 朱劲波 报道

本报讯 针对当前严峻的市场形势，炼钢
一厂认真分析本厂现状，明确质量提升工作思
路，以壮士断腕的决心狠抓质量提升，为公司
打赢生存保卫战助力。

围绕质量管理工作中的不足，该厂坚持
从班组管理抓起，强调班组管理不仅仅是事
故后做个分析、写个处理意见，而是要体现在
日常管理的点点滴滴中，要求各作业区要像
抓反腐一样去抓班组管理，对班组长漫不经
心、不主动尽职履职、工作作风懒散等现象要
严加考评。通过在全厂开展如何认真抓班组
基础管理，如何提升管理人员责任心、主动履
职、主动尽职的大讨论，彻底转变最基层管理
者的工作作风，确保工作真正落实到位，执行
不打折扣。

该厂进一步明确了推动产品质量提升的
思路。一是抓工艺技术提升，技术人员要深

入到生产一线，争当质量提升的排头兵、引
领者；二是要抓生产组织和设备保供，对质
量问题坚决零容忍，对违反规程和组织不力
的要坚决严肃处理；三是各科室、各作业区
要充分利用好各方力量，不能相互埋怨、推
责，群策群力共同推动质量工作进步；四是
以客户的眼光来抓质量提升工作，摒弃产量
大于质量的老思想，对于成分不合要求的钢
种宁可回炉重炼也不能勉强发货，坚决做好
产品质量的事前控制；五是碳钢生产线技改
升级项目的投产、不锈钢线方坯的产品开
发，关乎全体职工的切身利益，要咬紧牙关，
进一步精细日常工作、完善体系管理，用过
硬的产品质量抢占市场，赢得客户。

炼钢一厂群策群力狠抓质量提升

打赢生存保卫战
强化危机意识


